

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1. 3.º
TELEFONO 1705



AÑO II DIARIO DE LA MAÑANA NUMERO 162

Se han registrado tiroteos y cañoneos en los frentes de Aragón y Asturias

En el sector de Orjiva ha sido rechazado un ataque enemigo

El Caudillo Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., ha firmado hoy los siguientes nombramientos: Delegado Nacional de Prensa y Propaganda del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.: FERMIN IZURDIAGA, que presidirá un Consejo, del que forman parte: Pedro Gamero del Castillo, Alfonso García Valdecasas, Julio Muñoz Aguilar, Eladio Esparza, Dionisio Rídruejo y José Antonio Jiménez Arnau.

También ha nombrado Delegado Nacional de Sanidad del Movimiento de F. E. T. y de las J. O. N. S., al Dr. D. Adolfo Jiménez Sanz.

CONQUISTA DEL ESTADO

La Falange se ha hecho hombre

por Ernesto JIMENEZ CABALLERO

Dios me ha protegido la vida, ¡y bendito sea!, para que pudiese asistir a cómo la Falange se ha hecho hombre. Yo, que la vi nacer, presenciando su origen y primer día, y luego desarrollarse en juventud espléndida y prometedora; al fin, hoy, la providencia me concede estar presente en paso decisivo de la Falange a su etapa absolutamente viril y responsable. Porque si la Falange representó, representa y representará algo en España, es ego: Vida, movimiento, marcha, dinamismo, sucesivos crecimientos e integraciones nacionales. Cuando Dios me ha protegido la vida es porque quiere ahora exigirme que yo recuerde toda la historia e ímpetu de la Falange y se los precise al resto de mis camaradas, que los desconocieron o los malconocían. Aclarando con ello sus ideas y encauzando sus sentimientos hacia la etapa decisiva y fundamental en que la Falange acaba de entrar.

LA NIÑEZ DE LA FALANGE

La primera época germinativa de Falange correspondió a gentes que sólo teníamos esa misión secundadora en la vida. Los soñadores, los poetas, es decir, los profetas de futuro. Fue allá por 1927, 28 y 29. ¿Quiénes soñábamos en estos futuros? Muy pocos jóvenes españoles. Rafael Sánchez Mazas, Eugenio Montes, Juan Aparicio y yo, entre algún otro que traicionó nuestros sueños. Rafael Sánchez Mazas repartía aquí y allá sus magníficos artículos de hombre formado en la Italia fascista y una estupenda traducción escorialense. ¿Dónde estás, Rafael, que Dios no te hace venir con nosotros y recibir el triunfo y el cariño que mereces? Eugenio Montes, su conversación fina e insinuante como la lluvia compostelana. Aparicio Guadijeno, ardiente, hacía versos entonces.

Y yo tuve la suerte de poder cuajar en el libro, la revista y manifiesto estos sueños de tipos absurdos, como nos llamaban entonces despectivamente los colegas in-

telecuales a nosotros los místicos. La Falange en esa época no tenía nombre todavía, ni siquiera nacimiento, ya que era una pura gestación que cuajó natalmente al fin. Nace una criatura en enero de 1931, como se nace a la vida con un grito de dolor. Y toma un primer nombre, el de un periódico, "La Conquista del Estado". Y encana en un alma exaltada y decidida: Ramiro Ledesma Ramos. "La Conquista del Estado" tuvo su sede en un tabuco de la Avenida de Dato en Madrid. Eramos diez o doce desesperados. Si Ledesma ha desaparecido, sólo quedamos de quienes firmamos su primer programa, Juan Aparicio y yo.

¡Ah! Era 14 de abril de 1931. Pasado en aquel nido de gorriones, viendo la avalancha arrolladora de la plebe pisotear y asolar cuanto nosotros gritábamos desde nuestros aleros. Unidad, jerarquía, Patria, paz y justicia. Y coger nuestras flechas y dispararlas con-

tra nosotros. Y querernos poner el yugo, como al fin nos lo pusieron, suspendiéndonos el periódico. Continúa en la pág. 7.)



FERMIN IZURDIAGA
Premio «Mariano de Cavia», figura relevante del periodismo nacional-sindicalista, que acaba de ser nombrado por el Generalísimo Jefe Nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. de las J. O. N. S.

Nuestra escuadra es dueña de la costa de Vizcaya

San Sebastián (tarde).—La costa vasca está absolutamente dominada por nuestra escuadra azul. La entrada a la ría se halla muy vigilada sin que ningún barco entre ni salga. Un barco rojo que intentó salir con objeto de llegar a San Juan de Luz, divisó a nuestra escuadra y a toda máquina volvió al puerto.

Los anarquistas son dueños del puerto y de las barriadas extremas

Se han producido en Barcelona y los pueblos de Cataluña luchas sangrientamente feroces

Así lo dicen en sus arengas desde la radio los mismos dirigentes

El Gobierno de la Generalidad se reunió con representaciones de grupos anarquistas para buscar la fórmula de un arreglo.

Al terminar la reunión se copió la siguiente arenga:

"Camaradas: en estos momentos en que Euzkadi está sufriendo los ataques más duros del enemigo no tenemos derecho a matarnos con las armas que necesitamos en el frente para ayudar al pueblo vasco; el Gobierno de la Generalidad está decidido a terminar con esta lucha; el Gobierno requiere deberes y esperad el resultado de la reunión que se está celebrando en estos momentos. Viva la República".

A continuación habló Sbert, pidiendo serenidad. Luego habló un representante socialista, diciendo: "No podemos tolerar que los obreros sigan matándose entre sí, combatiéndose como no han hecho jamás en tiempos de la monarquía y dictaduras fascistas". Terminó pi-

diendo cesen las luchas intestinas.

Durante el día de ayer la radio de Barcelona lanzó incansables arengas, al objeto de calmar los ánimos.

Mariano Vázquez, sindicalista, pidió desde la radio: "Alto el fuego, camaradas"; hoy se han producido, dijo, en las calles de Barcelona y en los pueblos de Cataluña, luchas feroces, indignas de un pueblo civilizado; alto el fuego; no gastemos pólvora y municiones para matarnos, reservémoslas para los frentes, pues de lo contrario

será el general Franco quien tentará que poner remedio a esta situación.

Otro orador dijo que la lucha entre obreros se había producido en el momento en que se preparaba una ofensiva, cuyo objetivo era Zaragoza y pensar, añadió, que los compañeros de la España fascista se van a enterar que en el corazón y en la cabeza de la España antifascista se están matando unos contra otros. Yo nunca sentí tanto pavor y miedo como estos días, porque sabía que se mataban

hermanos entre sí, todos antifascistas. No hagamos como Caín y Abel, cesad el fuego, aunque los interesados por este desorden sigan disparando. Que todas las patrullas de barrio o de calle formen un cinturón, que se tire a los provocadores. Anarquistas, no manchemos nuestro ideal; que cesé el fuego, pues si continuáis disparando, no podemos asistir con dignidad a las reuniones de la Generalidad.

Companyns pronunció un discurso, que fué muy interferido: "No haré, dijo, comentarios a los acontecimientos terribles y sangrientos. En estos momentos graves sobran palabras; en el silencio está nuestro puesto; en las calles están ocurriendo cosas que no debían ocurrir para no contribuir al triunfo del enemigo; los hermanos que han caído por las balas de los propios trabajadores nos llaman desde los hospitales para que pongamos fin

(Continúa en la página 8)

FRENTE DE VIZCAYA



Tanque cogido a los rojos

Continúa el paso de milicianos con armamento

Frente de Madrid.—Tranquilidad casi completa en todos los sectores.

En el del Jarama fué algo más intenso el cotidiano tiroteo.

Continúan pasándose a nuestras líneas numerosos milicianos con armamento.—Radio A.Z.

Barco inglés con víveres para Bilbao

San Juan de Luz (cinco tarde).—El barco inglés "Brasmhil" ha entrado en la rada, transportando víveres para Bilbao.

En breve saldrá para dicho puerto.—(De nuestro servicio especial).

La entrada al puerto de Santander se halla minada

San Sebastián (seis tarde).—El almirante jefe de la escuadra británica que navega en el "Royal-Oak", ha anunciado a sus barcos por radio la probable existencia de un campo de minas delante de Santander a unas cinco millas de la costa.

El barco "Bramhil" ha anunciado que no saldrá para Bilbao hasta dentro de una semana. (De nuestro servicio especial.)

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 5 de mayo de 1937.

Ejército del Norte

Frente de Aragón.—Tiroeos en el sector de Huesca y Ezquena.

Frente de Soria.—Tiroeos y cañoneos. Se han presentado en nuestras filas un Sargento y tres milicianos.

Frente de Vizcaya.—Después del duro castigo infligido al enemigo en días anteriores, hoy ha sido un día de calma. En el sector de Bermeo han sido hechos prisioneros varios milicianos.

Frente de Santander.—Han tenido lugar varias escaramuzas en el sector de Bricias, habiendo sido hechos prisioneros algunos milicianos.

Frentes de Asturias y León.—Tiroeos y cañoneos; han sido hechos prisioneros 16 milicianos, con armamento.

Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad. Se han presentado a nuestras filas 16 milicianos, con armas.

Ejército del Sur

Frente de Andalucía.—En Granada y en el sector de Orjiva un pequeño ataque enemigo ha sido rechazado, cogiéndose 17 muertos.

Salamanca 5 de mayo de 1937. De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.